
1 tour de table, présentation, circulation fiche de présence 

le Quorum est atteint (5354 voix pour 21468 coopérateur·trices). 35 pouvoirs ont été 

envoyés à différents membres du CA. 6 mandataires extérieurs au CA sont 

présent·es et une personne représente une mandataire. 

Mot de présentation et de bienvenu de Clémence : c’est le mois du printemps des 

poètes/ rappel de l’action fédérale pour le photo poème sur la   thématique «  

Frontières ». C’est également le 8 mars, journée internationale des droits des 

femmes  mise à disposition de ressources (littérature jeunesse et adulte) et 

d'affiches. 

Un Tour de table est fait (présence de 7 personnes hors CA) 

Rappel est fait de la Mise à disposition des documents statutaires. 

 

2 lecture des 3 rapports :  

moral (Catherine) 

Cf annexe 1 

 activités (Clémence) 

Cf annexe 2 

budget (Jean-Michel) 

Cf annexe 3 
Votes :  

 Les rapports sont votés à l’unanimité 

 L’assemblée approuve l'arrêt définitif des comptes 2021/2022 

 L’assemblée approuve l’augmentation de l’adhésion à 1,95 euros et 3,95 
euros par adulte soit une augmentation 0.5 cents 

 L'assemblée approuve l’arrêt de l’activité pour l’exercice 2021/22. 
 

3 présentation du budget 2022-2023 /  

Le projet d’activités 2022/2023 est affiché 

Votes des rapports 21/22 : approuvé à l'unanimité  

Votes du budget : approuvé à l'unanimité  
Projet de budget 22 / 23 : approuvé à l'unanimité 
Intervention de Clémence afin de préciser que le budget  consacré aux ateliers de 
philosophie est plus important car une intervenante extérieure a été sollicitée pour la 
formation sur 3 samedis. 
Bal en Liance, travail avec deux intervenant·es,  demande de  participation de 150 
euros par classe. 
Le projet d’activités 2022/2023 est affiché (cf. annexe 4) 

 

4 Explication et discussion autour de  l'augmentation de la cotisation :  

l'AGN a voté en janvier dernier une augmentation de 0.7 cts. L'AD prendra en 

charge 0.2 et 0.5 seront repercutés, faisant passer le coût de l'adhésion à 1.95 

€/enfant et 3.95 €/adulte à la rentrée 2023. 

Précision de Clémence:  
L’augmentation de 10 centimes rejetée par l’AG à Paris, celle de 7 centimes votée 
par l’AGN. L’AD 29 en CA s’était positionnée avant le vote pour une augmentation 
de 4 centimes maximum. 
participants : est-ce qu’une info sera faite aux écoles à la rentrée ? 



Réponse : Oui, il y aura certainement plusieurs communications pour expliquer 
cette augmentation. 
Amandine: conseil lors des réunions d'école expliquer aux collègues et parents le 
pourquoi de l’adhésion à l’OCCE, dire les projets coop car ils sont moins visibles  
que les projets de l’USEP. 
Clémence : Expliquer l’importance du pédagogique et parler de l’OCCE par ce 
prisme plutôt que  par le biais de l’argent. 
Participant je trouve très important le côté sécurisé des comptes, de l’encadrement 
légal possible en adhérant à l’OCCE. 
Isabelle  j’ajoute que c’est un gain d’autonomie pour l’équipe d’école par rapport à 
un fonctionnement  juste avec les APE. 
Clémence  nous avons été alertés lors d’une formation directeur·trices 
nouvellement nommé·es : illégalité totale dans de nombreuses écoles : cooépratives 
autonomes non constituées en association, gestion de l’argent avec l’APE… 
L’adhésion de l’Usep est prise en charge par la mairie ( JO 24 ) pendant trois ans, 
mais il faut remplir un dossier très lourd. On risque peut-être de perdre des coops. 
Éric : explication du pourquoi de l’augmentation au niveau national  
le Covid et la baisse démographique a diminué le nombre des adhérents / le budget 
au niveau national est composé par l’adhésion des élèves et une subvention de 
l’État qui est pour le moment encore très importante.  
Le problème est que cette subvention de l’état est  variable et actuellement on n’a 
pas de visibilité sur la somme allouée à la Fédération. 
Avec une augmentation de 7 centimes le budget national n’est toujours équilibré. 
La problématique qui se pose est : Comment trouver de l’argent au niveau national ?  
Plusieurs pistes sont à l’étude. 

 Les dossiers pédagogiques de certains projets sont gratuits, pourquoi ne pas 
les vendre? 

 Des formations gratuites pourquoi? La rémunération des formations 
proposées par l’OCCE est en réflexion. 

 Supprimer des postes de détachés et Embaucher des salariés de droit privé. 
 
Alerte :” Faisons l'école ensemble “/ projet innovant / pb d'équité au niveau des 
subventions alloué par l'Etat exemple de la ville de Marseille . 
 
Problématique de renflouer par l’augmentation de la cotisation les erreurs de gestion 
de l’ancien bureau fédéral. 
 

5 Temps de questions/discussions 

Temps de discussion sur les errements de l’ancien bureau national et les 

conséquences financières. 

6 Renouvellement des mandats :  

Amandine, Claude et Jean-Michel reconduits  

propositions de nouvelles candidatures: aucune  

Poste de secrétaire reste à pourvoir 

Démission de Sylvie entérinée. 

7 Bingo "Faire équipe"  

Présentation du « Faire équipe » par Clémence :  

projet sur 4 années dans les départements bretons . 

en Février 2024 trois jours sur le Finistère / en  2025 le stage se déroulera en Ille et 



Vilaine  

Nous vous proposons de participer à un Bingo pour éveiller la curiosité sur le stage 

qui se déroulera l'an prochain ! 

8 Clôture de l'AG  
Lecture des poèmes offerts au café  
Clôture de l’AG 11h 40. 

 

 


